



Jóvenes acceden a solución quirúrgica a sus malformaciones en el Hospital Puerto Montt con apoyo de equipo del Hospital Calvo Mackenna

Dos adolescentes, uno de Puerto Montt y otro de Callao, vieron esta semana finalizado con éxito un proceso que duró más de dos años y que dio solución a una malformación torácica que los acompañaba desde su nacimiento. Se trata del 'Pectus Excavatum', o tórax en embudo, donde el esternón y parte de las costillas crecen hacia dentro, y que pueden afectar la función cardíaca y pulmonar, además de las consecuencias psicológicas que este defecto puede afectar en la autoimagen y la autoestima de los jóvenes, especialmente durante la pubertad.

Fue en el año 2023, cuando el equipo de Cirugía Pediátrica del Hospital Puerto Montt, liderado por el Dr. Jorge Tagle, recibió el apoyo del Dr. Eduardo Leopold, cirujano infantil del Hospital Calvo Mackenna y

Clinica Universidad de Los Andes, especialista en patologías torácicas, quien viajó desde Santiago a apoyar la primera de dos intervenciones en varios pacientes con 'Pectus Excavatum', uno de ellos, Gabriel Navarro, de 17 años, quien, previo a su segunda intervención, agradeció el cierre este proceso.

"Así comienza a cerrarse un ciclo muy importante que además se une al término de mi enseñanza media, el futuro se ve muy esperanzador. A otros pacientes les diría que se atrevan que no es tan doloroso como dicen, al menos en mi caso no fue así, y que no tengan miedo", indicó el joven puertomontino, cuya madre, Anelore Rojas, agradeció el profundo cambio que han significado las cirugías para su hijo, tanto física como psicológicamente.

"Cuando empezó esto, hace dos años, le cambió su autoestima,

ya que la tenía muy baja a pesar de que no le demostraba mucho, pero la intervención le ayudó a crecer, le ayudó a tener una nueva personalidad. Con su papá siempre lo hemos apoyado, cuando era muy pequeño y tenía sus complicaciones siempre estuvimos a su lado. Al principio, la decisión de operarlo fue un poco difícil, pero valió la pena porque lo vemos feliz", precisó la madre del joven.

La alianza entre el equipo de Cirugía Infantil del Hospital Puerto Montt, y su contraparte con distintos hospitales pediátricos de Santiago ha sido clave para avanzar en casos de intervenciones complejas, en su mayoría producto de malformaciones congénitas para niños, niñas y adolescentes de nuestra región, cuya alternativa era el traslado del paciente y sus familias a la capital u otras ciudades

del norte, con el costo económico y emocional que ello conllevaba.

"Para nuestros pacientes y sus familias es muy importante esta intervención porque les permite poder resolver patologías complejas en su ciudad, en Puerto Montt, que de otra manera se hubieran tenido que derivar a Santiago y además nos permite mejorar las competencias quirúrgicas de nuestros equipos para poder seguir desarrollando la máxima resolución local de patologías de mayor complejidad en el HPM", precisó el Dr. Tagle.

La intervención contempló la extracción de barras que se implantaron en los jóvenes hace dos años, y que corrigieron definitivamente la malformación en sus pechos. "Para mí es un tremendo agrado volver al Hospital Puerto Montt a ayudar a nuestros colegas, y obviamente estoy en linea con lo que dice el Dr. Tagle de poder darle solución a estos pacientes y a sus familias acá en su lugar de residencia y no tener que trasladarlos más de mil kilómetros a Santiago", precisó el Dr. Leopold.

"Esta cirugía es particularmente determinante para nuestros pacientes porque en algunos casos es tan severo que puede afectar incluso la funcionalidad de estas personas, sus capacidades funcionales, sus capacidades físicas, de hacer deportes, de moverse, y también tiene mucho que ver con su autoestima que en su mayoría son adolescentes pasando por un momento muy importante de su desarrollo", agregó por su parte, la Dra. Angela Ojeda, parte del equipo de cirujanos infantiles del HPM.

En tanto, la madre de Gabriel Navarro agradeció la visita de los profesionales al Hospital Puerto Montt, y la atención que ha recibido su hijo en el establecimiento puertomontino. "La atención ha sido excelente, no puedo criticar nada de lo que hemos vivido. Partiendo por el Dr. Tagle, quien ha sido un profesional muy dedicado, pendiente de la cirugía de mi hijo, y gracias al Dr. que viene de Santiago ha salido todo muy bien, agradecerle porque que viaje de tan lejos para esto no tiene precio", concluyó.